



泉新だより

令和 7年 1月 8日
練馬区立泉新小学校
校長 宮崎 晴美

教育目標 : 思いやりをもち助け合う子 よく考え進んで学ぶ子 健康でやりぬく子

2025年『乙巳(きのと・み)』成長と結実の年

校長 宮崎 晴美

新しい年が始まりました。各御家庭におかれましては、心新たに新年を迎えられたことと存じます。本年も、本校の教育活動への御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

2025年は、60年に一度巡ってくる「乙巳(きのと・み)」の年です。乙巳は、六十干支の一つで、非常に珍しい組み合わせです。「乙」は未だ発展途上の状態を表し、「巳」は植物が最大限まで成長した状態を意味します。この組み合わせは、これまでの努力や準備が実を結び始める時期を示唆しています。

ところで、WHO(世界保健機関)の紋章を思い出すことができますか? コロナ禍では頻繁に行われていた WHO の会見でよく目にしました。国連の紋章の上に、蛇が巻きついていた杖が描かれているデザインです。これはギリシア神話の医療の神、アスクレピオスが持っていた杖に由来していて、世界中の救急車にも描かれています。また、薬学の象徴「ヒュギエイアの杯」にも同じように蛇が巻き付いています。



WHO 紋章

足を持たない長い容姿や、毒をもつ種が多いことからマイナスのイメージが強い蛇ですが、脱皮を繰り返すことや強い生命力から、「死と生」「復活・再生」の象徴とされ、神の使いとして信仰の対象とされることもあります。そもそも、蛇はなぜ脱皮を繰り返すのか? それは、体を覆う鱗(うろこ)が硬くて伸び縮みしないため、体が成長すると窮屈さを感じ脱皮するのだそうです。自分がより大きく成長するために、古い皮を脱ぎ捨てるのですね。

成長期の子供たちは、日々の学びの中で気付かぬうちにどんどん成長しています。今年は、蛇のごとく、一枚一枚皮を脱ぎ捨てて、成長を実感してほしいと思います。そのためには、周囲の働きかけが重要だと考えます。「できた」「成功した」「評価された」と感じるきっかけを作ってあげましょう。学校では、学期初めに、自己目標を立てます。生活面では、「早寝早起きをする」「給食を残さず食べる」「欠席0にする」「身の回りの整理整頓をする」など、学習面では、「漢字を頑張る」「すべてのテストで80点以上取る」「毎日本を読む」「計算が速くできるようにする」などがよく見られる目標です。子供たちは、頑張ろうと本気で思っています。しかし、日々の生活の中で、客観的に評価してもらえない機会が少なく達成感・成就感を得ることができず、頑張りが持続できません。小さな成長でも透かさず褒めること、また、各種検定やコンクール等に参加するのもよいと思います。参加賞でもよいのです。頑張った証として賞状がもらえたらモチベーションが上がること間違いなしです。

さて、巳年生まれの人には蛇のように辛抱強く、粘り強い性格をもち、どんなことがあってもやり通すという実行力があり、たいていのことは成功するという恵まれた天運をもっているといわれています。また、心が広く知的で品位は高尚で温かな天性であるともいわれています。そんな巳年生まれの偉人を調べてみました。「人民の人民による人民のための政治」と民主主義の理念を説き、奴隷解放を実現した、エイブラハム・リンカーン。「黙って服従することは、しばしば容易な道であるが、決して道徳的な道ではないのだ。それは臆病者の道なのだ。」とアメリカの人種差別撤廃運動に命をささげたマルティン・ルーサー・キング牧師。無抵抗、不服従、非協力主義によってインド独立のために社会改革に献身したマハトマ・ガンジー。そのほかにもフランスのジャンヌ・ダルク、アメリカの元大統領ジョン・F・ケネディ、ドイツの文豪ゲーテ、ロシアの文豪ドストエフスキー、中国の初代主席毛沢東、甲斐の武田信玄など世界に名を遺す多くの偉人がいます。巳年の5、6年生の中から、どのような偉人が生まれるか将来が楽しみです。

日	曜	朝会 特時	1月の行事予定
1	水		元旦
2	木		
3	金		
4	土		
5	日		
6	月		学校閉庁日
7	火		冬季休業日終
8	水		3学期始業式 4時間授業
9	木		午前授業 給食始 モジュール授業始 身体計測(6年) 安全指導
10	金		身体計測(4年)
11	土	特時	学校公開日(3時間授業) 校内書き初め展始 薬物乱用防止教室(6年)
12	日		
13	月		成人の日
14	火	特時	身体計測(5年)
15	水		身体計測(3年)
16	木		身体計測(2年) 委員会
17	金		身体計測(1年)
18	土		
19	日		
20	月	集会	校内書き初め展終
21	火	特時	挨拶運動始 社会科見学(3年)
22	水		
23	木		クラブ(クラブ見学)
24	金		挨拶運動終
25	土		練馬区小中連合書き初め展
26	日		練馬区小中連合書き初め展
27	月	集会	短なわ集会
28	火	特時	社会科見学(5年)
29	水		全学年5時間授業
30	木		午前授業 研究授業(5年2組のみ5時間授業)
31	金	特時	午前授業 研究授業(5年1組のみ5時間授業)

1月には予告をしない避難訓練があります。

【お知らせとお願い】



校内書き初め展について

冬休み中、子供たちは書き初めの練習に精を出したと思います。心を込めて一生懸命に書いた作品を下記の日程で各教室の廊下に展示します。1月11日(土)の学校公開の参観時間にぜひご鑑賞ください。

なお、各学年の作品から1、2点を1月25日(土)・26日(日)にココネリ3階 産業イベントコーナーで行われる「練馬区小中連合書き初め展」に出品いたします。詳細は別紙にてお知らせします。



挨拶運動について

3学期の挨拶運動が21日(火)～24日(金)に行われます。挨拶運動は、泉新小学校代表委員会が三原台中学校生徒会の皆さんと一緒に行う小中一貫教育の取組です。当番の児童・生徒は、東門と西門に分かれて、登校してくる児童に元気よく朝の挨拶をします。

服装について

本校では、校舎内ではコートを脱ぎ、手袋やネックウォーマーなどは外すように指導しています。上着を脱いでも温かく過ごせ、また、重ね着をするなど、調節しやすい服装が体調管理にもつながります。ご協力よろしくお願いたします。

校内研究について

今年度、「プログラミング的思考力の育成～ICTの利活用を通して～」を校内研究のテーマとして、授業研究やプログラミング教育の年間計画の作成を進めています。児童がプログラミングの働きやよさを知り、身近な問題の解決を図るために、見通しをもって手順や組み合わせを考えていけるように研究を深めています。1月が最後の研究授業となります。今後、一年の成果と課題を振り返り、次年度の校内研究につなげていきます。